

## Handwerkliche Workshops von „Ausbildung direkt!“ im Kinder- und Jugendhaus ALF

**Maler-Workshop: An vier Tagen im Juni 2019**

**Glaskunst-Workshop: An einem Tag im Juni 2019**

### 1. Viertägiger Maler-Workshop im Kinder- und Jugendhaus Alf im Stadtteil Altenfurt Montag bis Donnerstag, 3. bis 6. Juni 2019, jeweils von 8 bis 15 Uhr

In der Woche vor den Pfingstferien fand auch 2019 wieder der traditionelle handwerkliche Workshop im Kinder- und Jugendhaus ALF statt, diesmal ein viertägiger Maler-Workshop. Das ALF hat dazu eine Malerin und einen Maler der Firma Zellner eingeladen, die mit den sechs Schülern und den drei Schülerinnen aus den Ü-Klassen der benachbarten Mittelschule die Halle des ALF renoviert haben.

Gestrichen wurden alle Wände sowie Türen und Heizkörper. Eine Wand erhielt ein besonderes Kleid: Sie strahlt nun dschungelmäßig auf die jungen Leute beim Billard-, Tischtennis-, Wii-, Playstation und Kickerspielen.



Mit den eigenen Händen etwas zu schaffen und dann das Ergebnis fast täglich vor Augen zu haben, das macht Spaß und vermittelt Erfolgserlebnisse. Umso mehr, wenn dabei ein häufig genutzter Raum in neuem Glanz erstrahlt! Unter Anleitung der Profis wurde dieser von einer Gruppe von neun Jugendlichen gestaltet. Die jungen Leute konnten beim Arbeiten praktisch erfahren, was alles zum Berufsbild des Malers bzw. der Malerin gehört. Die Lehrkräfte der beteiligten Schule, die Jugendsozialarbeiterin und die pädagogischen Fachkräfte des ALF unterstützten dabei tatkräftig.

Das gemeinsame praktische Tun der Schüler und Schülerinnen, die zum Teil erst seit kurzem Deutsch lernen, regte – wie auch schon in den Vorjahren – die Kommunikation untereinander an. Am letzten Projekttag erhielten alle ein Zertifikat über ihre Teilnahme und anschließend wurde mit Getränken und Snacks ein bisschen gefeiert.

### 2. Eintägiger Glaskunst-Workshop im Kinder- und Jugendhaus Alf im Stadtteil Altenfurt Mittwoch, 5. Juni 2019, von 8 bis 13 Uhr

Damit auch die Schule vom handwerklichen Geschick ihrer Schülerinnen und Schüler profitiert, hat sich das ALF-Team in diesem Jahr was Besonderes einfallen lassen. In der Woche vor den Pfingstferien 2019 wurde einen Vormittag lang ein Kunstwerk aus Glas geschaffen. Die Schülerinnen und Schüler aus zwei 9. Klassen stellten dazu Tische in der Aula auf. Die Glaserin und der Glaser, beide auch Glaskünstler, vom Glasstadl aus Oberrieden zeigten den jungen Leuten, wie man Glasscheiben bunt verziehen kann. Dazu wurden mit Glaskleber bunte Elemente – vom Baum über Herzen bis zu Kugeln – auf kleine Glasscheiben geklebt. Diese wurden dann in der Glaserei gebrannt und wanderten danach wieder zurück in die Schule und verzieren nun die Wand der Aula.



## Ausbildung direkt

Zum Profil des Kinder- und Jugendhauses ALF gehört das Unterstützen von jungen Menschen bei der beruflichen Orientierung. Dies geschieht durch Projekte, Workshops und Veranstaltungen. Dazu wurde vom ALF das Programm „Ausbildung direkt!“ ins Leben gerufen. Über das Projekt informiert Petra Lüders-Wolkersdorfer, die Leiterin des ALF und Projektkoordinatorin von "Ausbildung direkt!", unter Telefon 09 11 / 83 43 31.

[www.ausbildung-direkt.nuernberg.de](http://www.ausbildung-direkt.nuernberg.de)

**Herausgegeben von der Stadt Nürnberg:** Amt für Kinder, Jugendliche und Familien – Jugendamt  
Dietzstraße 4, 90443 Nürnberg · [www.jugendamt.nuernberg.de](http://www.jugendamt.nuernberg.de) · [www.kinder-und-jugendliche.nuernberg.de](http://www.kinder-und-jugendliche.nuernberg.de)